

RELATIONS ENTRE LE CANADA ET LE JAPON

Les relations économiques et commerciales entre le Canada et le Japon ont augmenté sensiblement au cours des années 70, surtout si on les compare aux relations commerciales du Canada avec les autres pays industrialisés. En 1973, le Japon devenait le second partenaire commercial du Canada en importance.

En 1974, les premiers ministres japonais et canadien reconnaissaient mutuellement que des efforts concertés permettraient d'améliorer les contacts politiques, académiques et culturels et de diversifier les liens économiques entre les deux pays afin d'étendre et d'approfondir des relations qui avaient été surtout commerciales jusqu'à ce moment. Pour le domaine politique, des visites et des discussions ministérielles lors de sommets économiques et d'autres forums multilatéraux, des discussions annuelles bilatérales entre les ministres chargés des Affaires extérieures ont renforcé cette habitude de consultation. Quant aux domaines académique, du travail et culturel, des échanges, des visites de journalistes et des consultations biennales sur la science et la technologie ont renforcé les relations et affermi les bases pour permettre des activités économiques plus larges.

La croissance marquée et continue du commerce s'est avérée très profitable en termes économiques pour le Canada, surtout pour l'Ouest. Le total des échanges entre les deux pays a dépassé 8,5 milliards de dollars en 1981, même si le surplus en faveur du Canada qui était de 1,6 milliard en 1980 n'a plus été que d'environ 0,5 milliard en 1981. Les investissements japonais au Canada l'avaient crû de 920 millions de dollars américains en mars 1981, ce qui représente une augmentation de 20 % pour l'année financière 1980, même si le Canada a accaparé moins de 1 % de tous les investissements japonais à l'étranger.²

-
- 1 Les chiffres sur l'investissement japonais au Canada proviennent de données japonaises. Celles-ci tiennent compte des investissements autorisés qui peuvent, en fait, ne pas tous avoir encore été réalisés.
 - 2 Au printemps 82, le ministère japonais de l'Industrie et du Commerce international (MITI) a envoyé une mission de 38 membres afin de faire un tour d'horizon des possibilités d'investissement au Canada. Le rapport de plus de 300 pages est dans l'ensemble positif et encourageant. Même si les problèmes relatifs à la réglementation sur l'investissement au Canada et les différends entre le gouvernement fédéral et les provinces sur les politiques industrielles ont été soulignés, ils n'ont pas été définis comme de sérieux obstacles à de futurs investissements japonais au Canada.